

## Programa supera vacío generacional

Una escuela secundaria de Kingston, Ontario, prosigue un programa utilizado por educadores de Canadá y Estados Unidos como modelo en su clase.

El programa, denominado "salvando la laguna", comenzó hace tres años en el Loyalist Collegiate and Vocational Institute para dar a los alumnos y a personas de 50 años o más la oportunidad de conocerse y ayudarse.

El programa permite a los estudiantes beneficiarse de la experiencia y talentos de la generación antigua, conocer mejor los problemas de la madurez y hacerse más sensible a las necesidades de los ancianos.

A su vez, los mayores se mezclan con miembros de la generación más joven, utilizan los recursos de la escuela y participan en cursos escolares.

Estos estudiantes maduros van desde profesionales jubilados a residentes de asilos de ancianos que viven de pensiones fijas generalmente reducidas, y experimentan incapacidades físicas o emotivas. Los estudiantes del colegio Loyalist van desde los privilegiados a los que tienen problemas de aprendizaje o comportamiento.

### Un nuevo comienzo

Para muchos estudiantes maduros, el programa "salvando la laguna" ha sido una inyección de vida.

Pat Shortell, propietario retirado de una granja lechera y ganadera de 83 años de edad, ha descubierto la escuela como resultado del programa.

Shortell vive solo en un sótano, conduce su propio automóvil, camina durante el invierno con sus botas de caucho y manos desnudas, y acude a las clases de talla de madera y tapicería un día por semana.

"Me estoy empapando y esto es algo extraordinario. Los estudiantes se llevan bien conmigo. Al principio tenía miedo pero ahora me aceptan bien".

En los cursos de día del programa, tales como carpintería, mecanografía, economía doméstica, ebanistería, tapicería, francés, español, alemán y arte hay enrolos unos 80 estudiantes maduros, equivalente en tiempo a 25 estudiantes regulares.

Cuentan con su propio salón remodelado por la clase de grado 12 y su propio comedor, donde los estudiantes del programa de servicios alimentarios preparan comidas calientes a un coste inferior a \$2.

Otros estudiantes del Colegio Loyalist



*Estudiante Garth Loney (de pie) participa en un trabajo de terminado con Pat Shortell.*

ayudan a los maduros en tareas tales como limpieza de sus casas, jardinería, retirada de nieve, reparación de unidades de aire acondicionado, humidificadores, refrigeradores y pequeñas lámparas, soldadura de artículos metálicos y reparaciones mecánicas de sus automóviles.

La oportunidad de ayudar a estudiantes maduros una mañana por semana ha sido una experiencia recompensadora para estudiantes tales como Diane Wilson de 19 años.

El proyecto se dotó inicialmente de fondos mediante una subvención de desarrollo escolar comunal del gobierno de la provincia de Ontario. El próximo año este gobierno subvencionará el 50 por ciento de los costos operativos, y los organizadores del programa deben obtener una cantidad similar mediante la recaudación de fondos.

## Champú no contaminante introducido en el mercado

Hace ya algún tiempo que se encuentra a la venta, en establecimientos de alimentos naturales así como ciertas farmacias y tiendas de abarrotes, un nuevo champú concebido para proteger el ambiente. Su creador, M. John Skelton, explica que el champú Hollyberry Natural no contiene ningún ingrediente peligroso para el ambiente.

Con el fin de prolongar la duración de los champús líquidos en los almacenes, las compañías añaden pequeñas cantidades

de preservativos, tales como formaldeídos, y su consecuencia es que cada año se vierten unos 15 000 litros de este producto en los ríos, explica el Sr. Skelton.

Para remediar esta situación, el Sr. Skelton, químico de profesión, ha creado un champú basado en una fórmula alemana que ha modificado y perfeccionado para conseguir un producto de alta calidad.

Este champú está fabricado bajo direcciones precisas del Sr. Skelton por la Henkel Chemicals (Canda) Ltd. de Montreal y distribuido por una pequeña compañía fundada por el Sr. Skelton, la Innovations Cosmetics Inc.

## La población de Canadá supera los 24 millones

El 3 de junio de 1981, la población de Canadá ascendía a 24.343.181 habitantes.

Este es el resultado del análisis realizado por la Dirección General de Estadísticas de Canadá de los datos dados en el censo quinquenal en la fecha mencionada.

La población canadiense ha aumentado el 5.9 por ciento desde el censo realizado en 1976.

El análisis muestra también que Alberta y la Colombia Británica continúan obteniendo las tasas más elevadas de crecimiento demográfico. Alberta tiene una tasa de crecimiento del 21,8 por ciento en cinco años, en oposición a la tasa del 12,9 por ciento de los cinco años anteriores.

En la Colombia Británica el crecimiento fue del 11,3 por ciento, en contraposición al 12,9 por ciento experimentado en el período 1971-1976.

La provincia de Saskatchewan tuvo una tasa de crecimiento del 5,1 por ciento entre 1976 y 1981 en contraposición a la tasa negativa del 0,5 por ciento obtenida en 1971 y 1976.

Las provincias del Atlántico mostraron tasas de crecimiento netamente inferiores a la media nacional, al igual que ocurrió en Quebec.

Al igual que en el período 1971-1976, Calgary obtuvo el porcentaje mayor de aumento de población, el 25,7 por ciento, entre las regiones metropolitanas registradas. La región metropolitana de Edmonton ocupa el segundo lugar con un 18,1 por ciento, seguido de la región metropolitana de Saskatoon (15,3 por ciento) y la de Oshawa (14,1 por ciento). Las regiones metropolitanas de Sudbury y Windsor disminuyeron sus poblaciones en este período en un 4,5 por ciento y 0,6 por ciento respectivamente.